
 

Toisuismoi.ca 

 
 

Être ambassadeur de Christ  Présenté par Sylvain Bigras 
16 juin 204   www.toisuismoi.ca 

1 

 
Être ambassadeur de Christ 

 
Nous faisons donc les fonctions d’ambassadeurs pour Christ,  

comme si Dieu exhortait par nous ;  
nous vous en supplions au nom de Christ : Soyez réconciliés avec Dieu ! 

2 Corinthiens 5.20 
 

 

Comme chrétiens, nous avons la fonction d’ambassadeur pour Christ. 
 

 Notre nouvelle identité en Christ 
o 2 Corinthiens 5.17-20 : Si quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle 

créature. Les choses anciennes sont passées ; voici, toutes choses 
sont devenues nouvelles.   Et tout cela vient de Dieu, qui nous a 
réconciliés avec lui par Christ, et qui nous a donné le ministère de la 
réconciliation.   Car Dieu était en Christ, réconciliant le monde avec 
lui-même, en n’imputant point aux hommes leurs offenses, et il a 
mis en nous la parole de la réconciliation. 

 Nous sommes devenus par la foi en Christ de nouvelle 
créature, nous sommes passés de charnels a spirituels. 

 Cela veut dire que nous avons changé, nous ne sommes 
plus ce que nous étions avant Christ. 

o Pas de changement signifie ne pas être réconcilié 
avec Dieu. 

 Dieu a créé en lui, par son Esprit, une vie nouvelle, dont 
toutes les manifestations sont opposées à celles du vieil 
homme… il faut être en Christ, c’est-à-dire dans une 
communion vivante, intime avec lui.1 

 Par Jésus, nous sommes maintenant réconciliés avec Dieu. 

                                                           
1 Bible annotée 2 Cor 5.17 
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 La réconciliation  est le rétablissement de relations avec 
Dieu que l’homme, coupable, a rompues; c’est 
l’établissement d’une bienheureuse et paisible relation 
avec Dieu. Elle est l’œuvre de Christ pour nous2. 

 Nous avons maintenant une mission, un ministère de 
réconciliation. 

 Le salut n’est pas en fonction des œuvres que nous faisons.  
C’est Christ qui nous sauve. 

 Notre ministère est de proclamer la réconciliation.  Nous ne 
sommes pas appelés par Dieu à juger le monde, ce n’est pas 
notre rôle. 

 Est-ce que je ressemble au père du fils prodigue qui 
attendait son retour de son fils ?   

o Luc 15.20 : … Il partit donc et vint vers son père. Et 
comme il était encore loin, son  père le vit et fut 
touché de compassion, et courant à lui, il se jeta  à 
son cou et le baisa. 

 Sommes-nous au contraire comme le frère du fils 
prodigue ? 

o Luc 15.30 : … quand ton fils, que voilà, qui a 
mangé son bien avec des femmes  débauchées, 
est revenu, tu as fait tuer le veau gras pour lui… 

 Avoir un ministère de réconciliation exige d’être comme 
Jésus qui, les bras ouverts, appelle les pécheurs en leur 
disant «Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et 
chargés, et je vous donnerai du repos.» (Mt 11.28). 

  
 Nous faisons donc les fonctions d’ambassadeurs pour Christ, 

comme si Dieu exhortait par nous ; nous vous en supplions au 
nom de Christ : Soyez réconciliés avec Dieu ! 

                                                           
2 Dictionnaire biblique évolutif v.2 
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 Un ambassadeur n'est pas là à titre personnel, mais bien 
comme représentant des intérêts du pays qui l'envoie. À 
ce titre, il ne peut émettre ses propres opinions puisqu'il 
est un officier de l'État chargé de parler au nom de cet 
État… qui appartenons à Jésus-Christ sommes 
effectivement des ambassadeurs du Royaume de Dieu. 3 

o Pour nous, nous sommes citoyens des cieux; (Ph. 
3.20). 

 À titre de disciples de Jésus, nous voulons lui ressembler 
o Luc 6.40 : Le disciple n’est pas plus que le maître ; 

mais tout disciple accompli sera comme son 
maître. 

o Phillipiens 2.5 : Ayez en vous les sentiments qui 
étaient en Jésus-Christ… 

o Éphésiens 4.13 : jusqu’à ce que nous soyons tous 
parvenus à l’unité de la foi et de la connaissance 
du Fils de  

o Dieu, à l’état d’homme fait, à la mesure de la 
stature parfaite de Christ… 

 

 L’exemple de Dieu et de Jésus 

 Romains 5.8 : Dieu prouve son amour envers nous, en ce 
que, lorsque nous étions encore des pécheurs, Christ est 
mort pour nous. 

 Jean 3.16 : Dieu a tant aimé le monde, qu’il a donné son 
Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse 
pas, mais qu’il ait la vie éternelle. 

 Luc 19.10 : Car le Fils de l’homme est venu chercher et 
sauver ce qui était perdu. 

 2 Corinthiens 8.9 : Car vous connaissez la grâce de notre 
Seigneur Jésus-Christ, qui pour vous s’est fait pauvre, de 

                                                           
3 https://www.bible-ouverte.ch/meditations/le-point-de-vue-biblique/1249-ambassadeurs-pour-christ.html 
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riche qu’il était, afin que par sa pauvreté vous fussiez 
enrichis. 

 

 

Mise en situation : 
 

Un ami alcoolique de Philip Yancey4 lui a dit un jour : 
 

« Quand je suis en retard à l'église, les gens se retournent et me regardent 
avec des sourcils de désapprobation. Je comprends clairement que je ne 
suis pas aussi responsable qu'eux.  
Quand je suis en retard aux AA, la réunion s'arrête et tout le monde saute 
pour m'embrasser et m'accueillir. Ils se rendent compte que mon retard 
est peut-être un signe que j'ai failli ne pas y arriver. Quand je me pointe, 
cela prouve que mon besoin désespéré d'eux a emporté sur mon besoin 
désespéré d'alcool. " 

 
 

Aimons-nous ou jugeons-nous ? 
 

 On doit aimer les frères et sœurs dans la foi et aussi les autres parce que 
Dieu nous a aimés alors que l'on était sans Christ, encore pêcheurs.  

o Jean 13.34-35 : Je vous donne un commandement nouveau: Aimez-
vous les uns les autres ; comme je vous ai aimés, vous aussi, aimez-
vous les uns les autres. 
A ceci tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de 
l’amour les uns pour les autres. 

o Lévétique 19.18b : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Je 
suis l’Éternel. 

 Puisque je m'identifie comme disciple de Jésus, je dois 
démontrer un véritable amour pour les autres ?  Trop souvent 
je pense comme un pharisien...  De là l'importance de l'Esprit 
saint dans ma vie. 

                                                           
4 Texte publié sur facebook, source non vérifiable compte tenu du volume écrit par l’auteur. 
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 Jean 16.7-11 : … si je ne m’en vais pas, le consolateur ne 
viendra pas vers vous ; mais, si je m’en vais, je vous 
l’enverrai.   Et quand il sera venu, il convaincra le monde 
en ce qui concerne le péché, la justice, et le jugement:  
en ce qui concerne le péché, parce qu’ils ne croient pas 
en moi ; la justice, parce que je vais au Père, et que vous 
ne me verrez plus ;  le jugement, parce que le prince de 
ce monde est jugé. 

o Sans l’action de l’Esprit saint, nous ne pourrions 
être sauvés, car nul ne cherche Dieu (Psaume 
14.2-3 et Romains 3.11) 

o Sans l’Esprit saint pas de croissance chrétienne 
parce qu’il faut en premier naître de l’Esprit. 

 Un chrétien religieux sera davantage semblable à un 
pharisien.  Il s'estimera meilleur que ceux qui ne pensent pas 
comme lui et ne vivront pas comme lui.   

 Il est celui qui voit le mal dans les autres, les chrétiens 
charnels.  Leur doctrine est mauvaise... 

o Ils se croient justes alors qu’ils ont besoin de 
reconnaître qu’ils sont pécheurs. 

o Ils se confient en l’homme pour s’estimer juste au 
lieu de considérer la Loi de Dieu. 

 Jérémie 17.5 : Ainsi parle l’Éternel : Maudit 
soit l’homme qui se confie dans l’homme, 
Qui prend la chair pour son appui, Et qui 
détourne son cœur de l’Éternel ! 

o Ils ont mis leurs traditions avant les Écritures. 
 On a toujours fait comme cela… 

 Le chrétien religieux est loin de mettre en application la 
loi de Dieu.  Aimer Dieu et aimer son prochain. 
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 Les pharisiens ont reproché à Jésus d'être ami des gens 
de mauvaise vie.  C'était inacceptable à leurs yeux parce 
que Dieu est Saint. 

o Luc 5.30 : Et ceux d’entre eux qui étaient scribes 
et pharisiens murmuraient et disaient à ses 
disciples: Pourquoi mangez-vous et buvez-vous 
avec des péagers et des gens de mauvaise vie? 

 Les pharisiens n’ont pas reçu le ministère de 
réconciliation.   

o Jésus affirme qu’ils sont des conducteurs aveugles 
guidant d’autres aveugles. 

 Seuls les disciples ont reçu le ministère de réconciliation. 
 

 
o Leçons pratiques tirées des Écritures 

 La bonté et le pardon 

 Éphésiens 4.32 : Soyez bons les uns envers les autres, 
compatissants, vous pardonnant réciproquement, 
comme Dieu vous a pardonné en Christ. 

 Se supporter l’un l’autre, conserver l’unité de l’Esprit 

 Éphésiens 4.1-3 :  el ,iom ,cnod etrohxe suov eJ
 erèinam enu’d rehcram à ,ruengieS el snad reinnosirp

,eésserda été a suov iuq noitacov al ed engid   etuot ne
 sel tnatroppus suov ,ecneitap ceva ,ruecuod te étilimuh

,étirahc ceva sertua sel snu   revresnoc ed tnaçroffe suov
.xiap al ed neil el rap tirpse’l ed étinu’l  

 Colossiens 3.12-15: Ainsi donc, comme des élus de Dieu, 
saints et bien-aimés, revêtez-vous d’entrailles de 
miséricorde, de bonté, d’humilité, de douceur, de 
patience. Supportez-vous les uns les autres, et, si l’un a 
sujet de se plaindre de l’autre, pardonnez-vous 
réciproquement. De même que Christ vous a pardonné, 
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pardonnez-vous aussi.   sec setuot sussed-rap siaM,
 al ed neil el tse iuq ,étirahc al ed suov-zetêver sesohc

.noitcefrep    zeva suov elleuqal à ,tsirhC ed xiap al euq tE
 sov snad engèr ,sproc lues nu remrof ruop séleppa été

.stnassiannocer zeyos tE .sruœc  

 Galates 6.1-2 : Frères, si un homme vient à être surpris 
en quelque faute, vous qui êtes spirituels, redressez-le 
avec un esprit de douceur. Prends garde à toi-même, de 
peur que tu ne sois aussi tenté.   sel xuaedraf sel zetroP

.tsirhC ed iol al isnia zerilpmocca suov te ,sertua sed snu  
 N'attendons pas l'approbation du monde pour faire du bien 

aux autres, faisons le pour la gloire de Dieu. 

 1 Corinthiens 10.31-33 : Soit donc que vous mangiez, 
soit que vous buviez, soit que vous fassiez quelque autre 
chose, faites tout pour la gloire de Dieu.  ne zeyos eN  ..

 ed esilgÉ’l à in ,sfiuJ xua in ,scerG xua in eladnacs
 ne ecroffe’m ej issua iom euq erèinam emêm al ed ,ueiD

 nom non ,tnahcrehc ,suot à erialpmoc ed sesohc setuot
 sli’uq nifa ,erbmon dnarg sulp ud iulec siam ,egatnava

.sévuas tneios  
 Répondre au mal par le bien. 

 Romains 12.17-19 : Ne rendez à personne le mal pour le 
mal. Recherchez ce qui est bien devant tous les 
hommes.  S’il est possible, autant que cela dépend de 
vous, soyez en paix avec tous les hommes.  Ne vous 
vengez point vous-mêmes, bien-aimés, mais laissez agir 
la colère ; car il est écrit : A moi la vengeance, à moi la 
rétribution, dit le Seigneur. 
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 Matthieu 5.39- 45 : Mais moi, je vous dis de ne pas 
résister au méchant. Si quelqu’un te frappe sur la joue 
droite, présente-lui aussi l’autre.  Si quelqu’un veut 
plaider contre toi, et prendre ta tunique, laisse-lui 
encore ton manteau.  Si quelqu’un te force à faire un 
mille, fais-en deux avec lui.   et iuq iulec à ennod

 tuev iuq iulec ed sap enruotéd et en te ,ednamed
.iot ed retnurpme    uT : tid été a li’uq sirppa zeva suoV

.imenne not sarïah ut te ,niahcorp not saremia    siam ,
 iuq xuec zessinéb ,simenne sov zemiA : sid suov ej ,iom

 suov iuq xuec à neib ud setiaf ,tnessiduam suov
 iuq te tnetiartlam suov iuq xuec ruop zeirp te ,tnessïah

,tnetucésrep suov   erèP ertov ed slif zeyos suov euq nifa
…xueic sel snad tse iuq  

 Parmi toutes les leçons pratiques, remarquez que c’est le fruit 
de l’Esprit qui ressort, c’est par son influence que nous 
pouvons aimer et accueillir notre prochain. 

 Galates 5.22-23 : Mais le fruit de l’Esprit, c’est l’amour, 
la joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, la 
fidélité, la douceur, la tempérance ; la loi n’est pas 
contre ces choses.  

 


